

José Martí, une activité intense dans une vie éphémère



Plusieurs villes cubaines ont été éclairées les nuits précédentes par les flambeaux portés par les citoyens notamment par des jeunes en signe d'hommage à José Martí à l'occasion du 166^e anniversaire de la naissance de celui qui a encore beaucoup de choses à apporter au pays.

Suivant une belle tradition commencée en 1953 par des révolutionnaires ayant à leur tête le jeune avocat Fidel Castro, a lieu à Cuba , chaque janvier la Retraite aux Flambeaux.

Célébrer avec des marches patriotiques les anniversaires de la naissance de notre Héros National remplit de fierté les Cubains en se réaffirmant comme des personnes de bonne volonté en rendant hommage à leurs hommes illustres.

Plus que lui rendre hommage, comme l'on doit, il s'agit aussi de faire en sorte que les nouvelles générations puisent dans ses enseignements au-delà des programmes d'enseignement.

Évoquer la vie brève mais intense et productive de José Martí et son œuvre politique et littéraire rend plus dignes les jeunes d'aujourd'hui et les aide à être plus solidaires, honnêtes, généreux et attachés à la vérité.

Dans le cas de ce révolutionnaire tué par des balles espagnoles au lieu-dit Dos Ríos, l'on rend hommage à un homme capable d'organiser un Parti et une guerre de libération dont le point culminant a été l'épopée de 1895.

Un hommage éternel doit être rendu à l'auteur des Vers Simples car il s'est consacré pleinement à la cause de la patrie et à incarner le symbole de la nation et de l'indépendance, libre de la tutelle de qui que ce soit y compris des États-Unis.

Sa figure est une source d'inspiration de l'esprit humaniste et profondément anti-impérialiste du projet social cubain.

Le 28 janvier on évoque le maître, spécialement la plus jeune génération, héritière des espoirs les plus légitimes des combattants pour une société plus juste.

Le 166e anniversaire de la naissance de l'organisateur du Parti Révolutionnaire Cubain a été célébré dans la plus Grande des Antilles dans une période dans laquelle les nouvelles générations assument des responsabilités déterminantes après le cycle rempli par la direction historique de la Révolution.

Aux marches par les principales villes, éclairées par des flambeaux l'on a entendu des voix crier OUI à la nouvelle Constitution qui fera l'objet d'un référendum le 24 février prochain.

Ceux qui se sont prononcés pour cette adhésion ont relevé que le projet de Constitution incarne les objectifs les plus profonds de l'auteur de L'âge d'Or, pour élargir les droits et les prérogatives des citoyens.

Le projet de Constitution soumis à la considération des Cubains a pour but de renforcer l'unité, une aspiration suprême de celui qui a rassemblé toutes les forces éparses pour entreprendre la dernière guerre de libération contre le colonialisme espagnol.

<https://www.radiohc.cu/index.php/fr/especiales/comentarios/182208-jose-marti-une-activite-intense-dans-une-vie-ephemere>



Radio Habana Cuba